

FIESTA DE SAN JUDAS TADEO



Con una población cercana a los 13.000 habitantes, Malloa se ubica a 39 km de Rancagua. En voz mapuche significa "lugar de greda blanca", y de ese material son las antiguas tinajas que adornan la Avenida Bernardo O'Higgins hasta la iglesia de San Judas Tadeo, en la Plaza de Armas. Donadas por la comunidad, forman parte del patrimonio cultural del pueblo y la comuna, junto a la arquitectura de tipo colonial y las casas de adobe y fachada continua con techos de tejas. Malloa también tiene en sus alrededores el cerro Sol Pintado, lugar de observación del paisaje y el pueblo, y donde se ubican petroglifos de la época incaica.

La iglesia de San Judas Tadeo es un templo colonial que mantiene su estructura en perfectas condiciones. Cada 28 de octubre se realiza una fiesta religiosa en honor al patrono de Malloa, con la peregrinación de miles de fieles.

La devoción a San Judas Tadeo habría comenzado en el año 1887, a raíz de una epidemia de cólera que afectó a toda la comunidad. Enterándose en Italia, el párroco del pueblo consiguió una imagen de San Judas Tadeo y regresó a Malloa luego de encomendar a los feligreses bajo la protección del santo. Según cuenta la tradición, los malloínos recibieron esperanzados la noticia del regreso del sacerdote y desde que San Judas Tadeo recorrió las calles del pueblo, los enfermos se sanaron inmediatamente.

Es así como se inicia la tradición de esta fiesta, en la que los fieles salen en procesión por el pueblo portando la imagen del santo, luego de un mes de recorrer las comunidades cercanas y permanecer en cada una de ellas un par de días. El día 20 de octubre se traslada a la parroquia y el 28 de octubre, día oficial de la fiesta, se celebran misas todo el día, para luego salir en procesión por las calles, portando la imagen y manteniendo la confianza en el patrono de su pueblo. ■

Fuente:

www.comunamalloya.cl
www.turismolibertador.cl

Fotografías y más información:
www.comunamalloya.cl